

# Grand Angle

Communiqué spécial Innovation en santé

## Territoires → DES TECHNOLOGIES MÉDICALES AU SOMMET

Président de MEDICALPS, Vincent Tempelaere témoigne de l'engagement de ce cluster grenoblois dévolu aux technologies médicales.

**Vous présidez MEDICALPS, le cluster des technologies de la santé de l'arc alpin. Comment se porte la filière Santé dans cette région ?**

MEDICALPS a été créé en 2000, à l'époque où on ne parlait pas encore de technologies de la santé. Ses fondateurs ont été précurseurs pour structurer une filière médicale forte, en favorisant le lien et le partage de projets en commun entre une multitude d'acteurs complémentaires. La région grenobloise se caractérise par sa remarquable dynamique dans le domaine de la santé. Outre la qualité de ses universités et de ses centres de recherche, la présence d'un CHU parmi les plus performants de France, huit grands groupes sont implantés à Grenoble, dont Becton Dickinson, Roche Diagnostics ou encore Medtronic.

Le tissu des PMI et des jeunes entreprises innovantes est également très dense avec, à la clé, des innovations de portée mondiale : en 2017, à l'occasion du Concours mondial de l'Innovation lancé par François Hollande, 13 projets isérois ont ainsi été récompensés, dont 10 pour des entreprises membres de MEDICALPS. Au service de nos 120 adhérents, qui représentent plus de 10 000 emplois locaux et plus de 393 millions d'euros de levées de fond, nous œuvrons

pour animer, accompagner et structurer la filière, mais également pour la promouvoir à l'échelle nationale et internationale.

**Quels services proposez-vous à vos adhérents ?**

L'innovation naît le plus souvent de l'hybridation des compétences, et nous y contribuons par le biais de réunions thématiques, d'échanges réseau et d'expertise réglementaire. Nous avons créé en 2019 Medytec, un

lieu unique destiné à renforcer la synergie entre tous les acteurs. Tous les ans, nous organisons également l'événement MedFIT : c'est la première convention d'affaires européenne dans le domaine des technologies médicales et du diagnostic. Depuis 2019, avec l'assureur AG2R LA MONDIALE, nous animons l'appel à projets Med4Age, destinés au bien vieillir. Enfin, nous menons avec le groupe Roche Diagnostics France un programme de mentoring, qui permet d'accompagner huit start-up du territoire sur les enjeux juridiques, commerciaux, réglementaires

et marketing qu'elles doivent relever. Ces exemples illustrent la diversité de nos services. A l'avenir, nous souhaitons renforcer encore la visibilité de la filière, en étant plus présents sur les salons professionnels, en France et à l'étranger. **S. C.**



*« Nous avons créé en 2019 Medytec, un lieu unique destiné à renforcer la synergie entre tous les acteurs. » Vincent Tempelaere*

© Medicalps / DR

